



# La homeopatía desaparece de la universidad tras retirar la UCAM la titulación que ofrecía

La Católica asegura que el curso, que ya ha sido eliminado de su web, «no llegó a activarse»

:: J. P. PARRA

**MURCIA.** La homeopatía ha desaparecido prácticamente de la universidad española después de que la UCAM haya retirado la titulación propia que ofrecía en esta disciplina pseudocientífica desde 2016 en colaboración con

el Centro de Enseñanza y Desarrollo de la Homeopatía (CEDH). Fuentes de la institución académica aseguran que a día de hoy «no está impartiendo ninguna formación» en este campo, y afirman que en realidad el curso «no llegó a activarse» el año pasado. La publicidad de esta titulación fue retirada hace varios días de la página web de la UCAM.

La homeopatía ha ido progresivamente abandonando las universidades españolas en los últimos años. La UMU suprimió en 2013 una polémica cátedra financiada por los Laboratorios Boiron, principal industria de los productos homeopáticos. En 2016, la Universidad de Valencia también anuló un máster. La homeopatía resistía solo en la Facultad de Farmacia de Salamanca, en forma de asignatura optativa, y en la UCAM, donde se mantenía la oferta del título aunque no se estuviese impartiendo actualmente. El pasado mes de mayo, la Universidad de Salamanca anunció que desterraba esta pseudociencia de sus aulas. Pocos días después, el título de Experto Universitario en Homeopatía Clínica de la UCAM desapareció de la página web.

Las explicaciones ofrecidas ayer por la universidad privada no terminan de cuadrar con la cronología de los hechos. Fuentes de la institución señalaron que «el año pasado se hizo la previsión de un título propio» en homeopatía, «pero no llegó a activarse». Pero el curso de Experto Universitario en Homeopatía Clínica se anunció en diciembre de 2015, y el primer seminario se programó para el 12 de marzo de

2016, como consta en los folletos de inscripción. La matrícula para todo el curso costaba 1.400 euros.

## Otras pseudociencias

La homeopatía sigue en el temario de un módulo optativo de seis créditos de Terapias Complementarias de la Facultad de Enfermería de la UCAM en Cartagena, junto a la formación en shiatsu, terapias energéticas, biodanza y otras disciplinas calificadas como pseudocientíficas por la Organización Médica Colegial (OMC). La UCAM ofrece también títulos en colaboración con el Instituto Superior de Medicinas Tradicionales (ISMET) que incluyen este tipo de pseudoterapias.

Asimismo, la institución creó en 2016 una Cátedra de Ozonoterapia en colaboración con una clínica privada para investigar en este campo. Si bien esta terapia ha llegado a utilizarse en algunos hospitales públicos y se han publicado diversos estudios sobre su supuesta eficacia para el tratamiento del dolor crónico, la OMC concluye que «no hay evidencia científica creíble que avale el uso del ozono como un tipo de terapia médica».

La Asociación de Divulgación Científica de la Región (ADCMurcia) calificó ayer de «muy buena noticia» la retirada de la titulación en homeopatía, pero advirtió que «queda mucho por hacer», ya que «sin ir más lejos, se está impartiendo una asignatura optativa a la que eufemísticamente se llama Terapias Complementarias donde se habla de homeopatía, aromaterapia y 'mindfulness'», entre otras pseudoterapias.